

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

13.12.2016

**Antrag**  
**2017 feiert München das 200jährige Fahrradjubiläum**  
**mit der Kampagne Dooring**

Der Stadtrat möge beschließen:

München nimmt das Jubiläum 200 Jahre Fahrrad im Jahr 2017 zum Anlass und führt eine Kampagne zu „Dooring“, den sogenannten „Holländischen Griff“ durch. Die Ergebnisse werden im Sicherheitsbericht 2017 erfasst und dem Stadtrats vorgelegt.

Begründung:

Mit Dooring wird das Öffnen der Fahrertüre mit der rechten Hand oder der Beifahrertüre mit der linken Hand bezeichnet. Dadurch wird der Oberkörper automatisch gedreht und der Blick nach hinten gerichtet. Fahrradfahrer können gesehen werden, bevor die Autotüre geöffnet wird.

Studien sprechen von fast 2.300 verletzten und 20 toten Radfahrern pro Jahr in Deutschland, und zwar alleine durch das unachtsame Öffnen der Türe von Kraftfahrzeugen im fließenden Verkehr. Die Zahlen werden in den Städten bei zunehmender Fahrraddichte weiter ansteigen.

Die Niederlande haben eine lange Tradition im Umgang mit einer hohen Fahrraddichte. So wird dort bereits in den Fahrschulen ist „Dooring“, das Öffnen der Fahrertüre mit der rechten Hand oder der Beifahrertüre mit der linken Hand, Teil der Ausbildung.

Die Landeshauptstadt München als Radlhauptstadt nimmt das 200jährige Fahrradjubiläum 2017 zum Anlass und führt die Aktion Dooring durch, mit dem Ziel, die Verkehrssicherheit und die gegenseitige Aufmerksamkeit und Rücksichtnahme aller Verkehrsteilnehmer zu erhöhen.

Gez.  
Dr. Michael Mattar  
Fraktionsvorsitzender

Gez.  
Gabriele Neff  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Stadtrat

Gez.  
Thomas Ranft  
Stadtrat

Gez.  
Wolfgang Zeilhofer  
Stadtrat